

Citibanamex y JP Morgan estiman una contracción en la economía mexicana en 2020 por el COVID-19

Citibanamex estimó una caída del Producto Interno Bruto (PIB) del -2.6 por ciento, en comparación con su pronóstico previo de un 0.5 por ciento de crecimiento.

Ciudad de México, 20 de marzo (SinEmbargo).- **Citibanamex** y **JP Morgan** ajustaron sus pronósticos de **crecimiento** para la **economía mexicana** en 2020, ambas coincidieron que la pandemia del **COVID-19** generará un **fuerte impacto**.

La firma estimó una caída del **Producto Interno Bruto (PIB)** del **-2.6 por ciento**, en comparación con su pronóstico previo de un **0.5 por ciento** de crecimiento.

De acuerdo con Citibanamex, el ajuste responde a las afectaciones más profundas por el brote del COVID-19 y por la respuesta tardía en la implementación de políticas públicas en materia de salud, así como a “vientos en contra globales más fuertes”.

“Consideramos que una respuesta tardía en la implementación de políticas públicas de salud resultará en un choque más largo y profundo que lo originalmente anticipado”, explicó en un análisis.

Detalló que el nuevo escenario supone un déficit primario de -0.1 por ciento del PIB, “si esto será algo que el mercado tomará de forma negativa o no, dependerá en última instancia de qué otros cambios instrumente el Gobierno”.

Además, previó que el Banco de México (Banxico) recortará su tasa objetivo en 75 puntos base, mientras que la tasas al cierre del 2020 estará en 5.00 por ciento.

El banco de inversión JPMorgan coincidió en que la economía mexicana se contraerá un 1.8 por ciento derivado del COVID-19 en el mundo.

“Con la confirmación de un choque peor de lo esperado en China, en el primer trimestre, junto con paradas repentinas en los viajes, las cadenas de suministro, el turismo y el comercio en todo el mundo, estamos revisando a la baja el crecimiento de todo el año a -1.8 por ciento”, indicó en un documento.

La institución pronosticó que durante el segundo trimestre del año se registrará una contracción de 15.5 por ciento, seguida de una recuperación parcial en el segundo semestre.

Ante el aumento de casos confirmados de COVID-19, JP Morgan recomendó al Gobierno establecer “lo más pronto posible” una estrategia audaz, combinada con una reforma fiscal.

“A medida que los precios del petróleo siguen bajando, con la mezcla mexicana llegando a los 14 dólares por barril esta semana, se espera que las compañías también reconsideren sus planes de producción, lo que a su vez afectará sus planes de inversión”, añadió.

JP Morgan estimó que el banco central reducirá su tasa de referencia a 5.9 por ciento a principios de 2021 (o antes) y recortar “50 o 75 base para corregir parcialmente el diferencial de tasas frente a la Reserva Federal”.

CONSULTORAS PREVÉN RECESIÓN

Este jueves, consultoras y bancos también previeron graves afectaciones a la economía de México por el coronavirus.

Bank of America, Credit Suisse, Moody’s, Fitch, Barclays y Goldman Sachs pronostican que la economía mexicana podría caer entre 1.6 y 4.5 por ciento.

En un reporte difundido este jueves, Bank of America estimó que la economía mexicana decrecerá un 4.5 por ciento este año, aunque dijo que el país se recuperará 2.5 por ciento para 2021.

Por su parte, Credit Suisse bajó su pronóstico a menos 4 por ciento, con especial énfasis en la producción industrial, el sector servicios y el precio del crudo.

Para Barclays, el crecimiento económico del país caerá 2 por ciento, sobre todo por interrupciones de las cadenas de suministros provenientes de China, menor llegada de turistas y los gastos en salud que requerirá contener la epidemia.

Goldman Sachs recortó su pronóstico de crecimiento a menos 1.6 por ciento ante un entorno de “desafíos mayores”.

Un reporte del economista en jefe para América Latina de Goldman Sachs, Alberto Ramos, los resultados económicos del país se deberán al “deterioro del telón de fondo de la actividad interna y externa, y el empeoramiento de los indicadores de crédito, creación de empleo y sentimiento de los inversionistas”.

Mientras Moody’s ha reducido la perspectiva de crecimiento a 0.9 por ciento, lo que, alertó provocará que las transferencias federales a los estados disminuyan.

Finalmente, Fitch alertó que la economía mexicana se verá deteriorada por el impacto del coronavirus y la disminución de los precios del petróleo.